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郑州快递协会成立
双11业务预计突破1000万票

八成快件会及时送达
昨日是双11，也迎来了郑州市快
递协会的成立。
据悉，郑州市在双11期间（11月
11日到16日）快递业务量预计会
突破1000万票，预计单日峰值
将达到300万，较去年翻一番。
快递协会会长张要仁介绍，在双
11期间，每个快递公司的人员要
增加60%，运力车辆比平时增加
50%至60%。“80%快件都会及
时送到客户手中，但也有10%到
20%会延迟一两个小时到达。”
郑州晚报记者 鲁燕
实习生 李钟鸣

单日最高业务量
比去年翻一番

“为了双11我们已经提前好
几个月开始了准备，”会上选举
产生的市快递协会首届会长张
要仁在新闻发布会上介绍，据预
计，今年我市快递行业在双 11
期间（11 月 11 日到 16 日）的业
务量预计会突破 1000 万票，预
计单日峰值将达到 300 万，较去
年翻一番。

“我们 80%的快件都会及时
到达客户手中，但也有 10%到
20%的快件会延误一两个小时。”
张要仁说。

“平时我们一个员工一天做
100 单，今年双 11 我们预计一个
员工可能要做400单。”河南申通
总经理刘丽表示。

加强监管和监控
减少快件丢失

会上，会长张要仁及协会成
员们都表示，郑州市快递协会成
立后，他们将面向社会征求用户
意见，反馈客户信息，引导企业
不断改进快递服务质量，提高服
务水平，满足客户需求。

当郑州晚报记者提问，往年
都会出现快件损毁、丢失的情
况，今年郑州市快递协会成立了
之后，会有什么措施？对此，河
南韵达总经理董明奇回复说，双
11 中快递丢失和损毁情况确实
曾有发生，这是快递业的老大难
问题，“我认为，这是操作不规范
造成的。面对这样硬性存在的
问题，我们从人防、技防的角度
出发，一方面加强人员培训和监
管，防止从人员角度产生问题，
另一方面从技术角度，比如说我
们现在分装都有视频监控，如果
出了问题，可以追究到哪个人，
都可以有效地防止这些问题的
发生。这样的问题一旦发生了，
我们也有投诉电话，大家可以拨
打 12305 反映，我们接到电话一
定会特事特办着手解决，尤其是
双11期间。”

张要仁也谈道，企业要想避
免货物丢失、损毁等情况，“就要
保证快件尽可能少些中转环节，
少些装卸，同时，还要监控快件
的重量，监控要做到一点死角都
没有。”

“赔偿的话我们会按照国家
标准来。”申通总经理刘丽说。
线索提供 张志远
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【快递篇】

本报记者体验快递工作，楼上楼下跑来跑去
一个多小时送出16单，赚11.2元

马云背后的男人，要体力好
“你跑得太快了”“双11赶着送货，不快不行啊”

昨天双11，老天似
乎在考验郑州的
快递小哥，大风不
时地卷着地面上
的沙土、树叶呼啸
而起，26岁的郑
州韵达“快递小
哥”于兆发带着记
者体验了一次快
递员生活。
在送出去的16单
快递中，记者看到
的动作几乎是一
样的：笑着将快递
递到客户手中，笑
着签了单子，听到
几个客户说出“这
么快就到了”时，
小于笑得更爽朗。
“客户的笑，还有
夸奖送得快，这是
最开心的事了。”
小于说。
郑州晚报记者
鲁燕
实习生
李钟鸣 文/图

昨日中午12点20分，在红专
路经一路口，我一下子就在人群
中认出了于兆发，因为他的装备
很明显：穿着韵达快递红黄相间
的工作服，骑着一辆电瓶车，车上
装满了大大小小的纸箱子。

“吃饭没？”我问。
“吃饭不急，先得把这些快

件送完再说。”小于说。
“经一路 32 号院有两个快

件，咱们去吧。”没来得及寒暄，
小于着急要去送快递。

到了 32 号院，小于拿起一
个快件就往楼梯里跑，我也赶
紧撒开脚步向前跑。“16号应该
是这一家？”小于自言自语地说

着，并拿起了电话，记者看了一
眼快件，地址只写了个 16 号，
没有说几单元几楼。

打通电话后，顺利找到了住
户。开门的是位中年男子，一看
快递马上笑了：“这么快！”

“谢谢您。”小于说完又快
速地跑下了楼。

“你跑得也太快了！”我边
跑边问小于。

“赶着送货，不快不行啊。”
于兆发一边看着快件一边告诉
我，前不久，他去楼上送快递
时，楼下停放着的车里快件丢
了5个，最后赔了500多块钱。

跟着小于，在楼上楼下跑来

跑去，离开这个小区时，从五楼
跑下来的我嗓子眼直冒烟。

随后，我跟着小于来到红
专路上一家美容院送快递，女
店主笑着说：“这个小伙子从没
耽误过我们的事，快递送得都
很及时，这几天够他们忙的，你
们应该多写写他们的辛苦。”

我跟着小于一个多小时，
送出去了 16 单快递，看到的画
面都是一样的：小于笑着将快
递送到客户手中，客户笑着接
过快递，签了单子。每每听到
客户的夸赞，小于都发出爽朗
的笑声，“客户的笑，夸我送得
快，是最开心的事了。”

小于干快递已经一年多
了。他说，接触的大多数客户
都很好，“一般我们会把快递送
到客户家里，但有时候是大件
或者件数多的时候，想让客户
下楼帮忙搬一下，有的客户会
讲难听话。”

小于说，有一次，一个客户

还为此和他讲了半天理，说有些
搬运工扛个冰箱都不带喘气上
了楼等，“我也不好再多说什么，
只能一个人慢慢往客户家搬。”

有个客户，小于说，每次快
件来了，他和同事们都抢着
送。“客户是男的，四五十岁的
样子，每次去他家送快递时，他

都先给我拿一瓶水，让我们休
息休息，然后再签名接快递。”
小于说，其实客户每次送水，他
们都很少喝，“但就是这样的一
个举动，让我和我的同事心里
感到特别温暖，所以每次碰到
有这家客户的快递，我和同事
们都抢着送。”

“你跑得太快了”“不快不行啊”

感
受

“一瓶水让我和同事特别温暖”

小于说，他的工作特别简
单，一整天基本上都是在路上。
早上 6 点起床，简单吃点饭，赶
去黄河路南阳路口的韵达分拣
点拉货，8 点多开始送货，一般
一天送 100 多个快递，“早上接
手的快递下午 2 点前必须送到
客户手中，剩单就要罚款”。

等他忙完这一切回到家，
已是零点时分，而要躺到床上休
息，一般都在凌晨1点左右。

“双 11 我们都要比平时
忙，可能接下来几天会更忙。”

小于说，昨日是双11，他上午送
了 71 单，下午 3 点 11 分吃了盒
饭，又去公司拉了 100 件货，怕
送不完，专门找了朋友帮忙。

谈及快递员工资，小于说，
每个月能拿到五六千的快递员
很少，“月薪过万更是个传说”。
小于同事们工资多在 2000 多
元，他算是个“小头头”，有时候
会拿得稍高些，但有时候还没同
事们高。比如丢个快件，他还要
往里贴钱。“我们没有底薪，按单
提成，就算每天跑 100 个单，一

天都不吃饭，送一个提成 7 毛
钱，算下来提成也不过70块钱；
虽然上门取件提成是10%，但也
不是每天都有快件可取”。

小于说，周末送快递时，看
着别的爸爸带着孩子在街上玩，

“我一下就想到我的两个孩子，
心里特别难受。干快递以来，一
年多都没陪他们出去玩过。”

来不及伤感，为了生计，为
了双 11 快件按时送达，小于告
别我，马上又穿梭在郑州的大
街小巷。

昨日双11，找来朋友帮忙送货

给客户送货时，小于总是面带笑容


